

Protokoll der Landesvorstandssitzung der LandesschülerInnenvertretung RLP vom 13.03.2011

Ort: Café Pause Mainz
 Beginn: 12:20 Uhr

Heute mit: Alex, Basti, Jamina, Klara, Lina, Niki, Niklas, Pablo, Sebo (alle LaVo), Kevin F. (BuDeli), Berna (EinsteigerInnen-LSV), Charlet (GF)
 Entschuldigt: Miriam, Michelle, Cedric, Sebastian S.
 Redeleitung: Klara
 Protokoll: Sebo

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
1	Formales	Klara begrüßt die Anwesenden. Wir einigen uns auf die Tagesordnung und die Pausenzeiten.		
2	Berichte	<p>Klara: Podiumsdiskussion der GEW, Vorstandstreffen SSV Frankenthal, LSP Schleswig-Holstein, LAG Bildung der Grünen, SSV Mainz, NDC-TrägerInnentreffen, Sommercamp-Orgatreffen, Tag der SchülerInnenrechte, Infomail, Treffen SSV-Frankenthal, RiSiKo Orgatreffen, SSV Mainz Vorstandstreffen, SKVoKo Treffen+ Vorbereitung, Seminar IGS Ingelheim</p> <p>Pablo: KrSV Altenkirchen, „jung & engagiert“</p> <p>Jamina: Podiumsdiskussion GEW, Vorstandstreffen LSV-Förderverein, Hessischer Gesamtschultag, RiSiKo Orgatreffen, Basisdelegiertentreffen SSV Mainz, Tag der SchülerInnenrechte-Orga, SKVoKo-Treffen</p> <p>Alex: Tag der SchülerInnenrechte</p> <p>Lina: GEW Podiumsdiskussion, LSP Schleswig-Holstein, LAG Bildung der Grünen, SSV Mainz Treffen+Vorstandstreffen, RiSiKo Orgatreffen, „Sommercamp“, Tag der SchülerInnenrechte, SKVoKo + Vortrag</p> <p>Niklas: Kommunikation mit KrSV Germersheim, RiSiKo-Orgatreffen, Sola-Orga, Tag der SchülerInnenrechte, SkVoKo</p> <p>Basti: KrSV Simmern+WIL, Gespräch LEB, SKVoKo+Workshop, Treffen mit Hr. Diehl Tagung BaWü, Risiko Orgatreffen, LSP Schleswig-Holstein, SV-Tipp, Pressegespräch dpa Mainz, Gespräch Gutenberg-Tv, Kontakt Demokratie Lernen und Leben, SAG, Kontakt Lichtblick</p>	<p>Niklas: Anfrage wegen Gespräch Doris Ahnen</p> <p>Lina: people-first Kontakt</p>	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>Sebo: Tag der SchülerInnenrechte, Treffen SSV Speyer Vorbereitung, SkVoKo</p> <p>BuDelis:</p> <p>Kevin: SkVoKo, Kontakt Schülergruppe Jusos Rheinland-Pfalz;</p> <p>NaWuLaVo:</p> <p>Berna: Vorbereitung Bad Dürkheim</p> <p>GFs:</p> <p>(Berichtszeitraum: 14.02.-11.03.2011)</p> <p>>> Was wir gemacht haben <<</p> <ul style="list-style-type: none"> • KrSVen/SSVen / Basisarbeit: <ul style="list-style-type: none"> - bei Organisation und Einladung der KrSV-/SSV-Treffen unterstützt - jeweils Begleit-Mails zu den Sitzungen an die Sekretariate geschickt - GLSV-Prozesstabelle fortlaufend aktualisiert - Sitzungsnachbereitungen: Ämter- und Teilnahmelisten der KrSV-/SSV-Treffen in Datenbank eingearbeitet, [voko]-Verteiler aktualisiert, Protokolle auf Homepage und über Mailverteiler - Bescheinigungen über Vorstandstätigkeiten ausgestellt - Fragen von Basisschülis und Externen (erst)bearbeitet - Veranstaltungsreihe „Werben fürs Sterben“ über die entsprechenden KrSV-/SSV-Listen beworben - „Die Mühle“ als Tagungsort für das SKVoKo-Treffen organisiert; Einladung und Reminder verschickt; Anmeldungen bearbeitet • Layout / Publikationen: <ul style="list-style-type: none"> - Funki-Selbstdarstellungsflyer, Visitenkarten - Beschlusslagenbroschüre und Grundsatzprogramm aktualisiert - Informationen in Druckereien für Lichtblick eingeholt 		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<ul style="list-style-type: none"> • 52. LSK: <ul style="list-style-type: none"> - mehrere Alternativen für den 20.-22.5. angefragt; nach ausbleibendem Erfolg Sophie-Hedwig-Gymnasium Diez für den Ausweichtermin 27.-29.5. zugesagt - Ortsbesichtigungstermin in Diez für den 21.3. vereinbart • Homepage / Mailinglistenverwaltung: <ul style="list-style-type: none"> - HP fortlaufend aktualisiert (u.a.: Grundsatzprogramm, Beschlusslage und LAKe aktualisiert, SV-Tipps nun als layoutete Versionen) - als aktuelle Artikel „Die neuen AmtsträgerInnen“ sowie „Infos zu den Landtagswahlen“ eingestellt → LaVo-Anregungen wie immer erbeten! • Sommercamp: <ul style="list-style-type: none"> - Jugendzeltplatz Wiesbaden-Freudenberg für 4.-10.7. fest gebucht - Leihzelte und Gaskocher beim ev. Stadtjugendpfarramt reserviert - Mailverteiler um die am Doodle für das letzte Treffen Beteiligten aktualisiert • Bürotechnik: <ul style="list-style-type: none"> - TFT-Monitor an Compi 2 in Reparatur gegeben; ggf. Neuanschaffung • Finanzen: <ul style="list-style-type: none"> - die 2. Fahrtkostenabrechnung wurde am 01.03. fertig gemacht; → die nächste geht voraussichtlich am 05.04. raus - Sperrvermerk über Mittelkürzung im Sachkostenetat seitens des MBWJK erhalten → 5.000 EUR weniger; wird vom LA im Rahmen eines Nachtragshaushalts zu berücksichtigen sein 		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>- manche Titel des internen LSV-Haushalts sind schon stark beansprucht, v.a. Fahrten Bundesebene und der Etat des Landesausschusses; wenn weiterhin Spesen so wie derzeit abgerechnet werden, könnte dieses Budget auch eng werden</p> <ul style="list-style-type: none"> • Personal: <p>- Vertragsverlängerung / Modifikation Stellenumfang GF3 ab April 2011 zusammen mit dem Ministerium auf den Weg gebracht</p> <ul style="list-style-type: none"> • Sonstiges: <p>- Tagungshausanfragen für die Klausur vom 17.-19. Juni weiter verfolgt; verbliebene Alternativen: Haus Schönecken, Ohlweiler Mühle (bis 17 Personen!) und Nibelungenturm (eingeschränkte Nutzung!)</p> <p>- Termin zum SchülerInnenbereich auf dem Bildungsserver RLP in Vertretung von Niklas am 10.03. wahrgenommen</p> <p>- Handbuch „Der kleine Besserwisser“ für die LSV-Layoutarbeit bestellt; darf gerne benutzt, sollte aber eher nicht ausgeliehen werden – bitte stets wieder im GF-Schrank deponieren!</p> <p>- das Übliche: allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, Raumreservierungen, Verteileraktualisierungen, Digitalisierung von Unterlagen, Datenbackups, Virencans, Rechtsfragen (erst)bearbeitet, Weiterleitung von Anfragen, Bearbeitung von Kontaktformularen, Ausstellung von Bescheinigungen und Freistellungen, Infomaterial versendet, Büromaterial bestellt, etc.)</p> <p>>> Probleme / suboptimale (Kommunikations-)Abläufe <<</p> <ul style="list-style-type: none"> • kaum Reaktionen auf unsere Unterstützungsangebote bei der KrSV-/SSV-Orga in den Kreisen und Städten, in denen es noch hakt • nach wie vor: zahlreiche fehlende Protokolle und Anwesenheits-/Ämter-/Mailverteiler-Listen, siehe KrSV-/SSV-Tabelle) 	<p>>> Im Blick zu behalten <<</p> <ul style="list-style-type: none"> • Protokollüberarbeitung 51. LSK zum Versand an die KrSVen/SSVen • Anfragen Uni Koblenz und Uni Mainz für RiSiKo11 unsererseits nächste Woche • Arbeitsgruppe zur Fertigstellung des Entwurfs der SV-Verwaltungsvorschrift, diesen an MBWJK schicken und dranbleiben an Einrichtung einer entsprechenden gemeinsamen Arbeitsgruppe → auch mit Blick auf den geplanten „Tag der SchülerInnenrechte“ • Wie weiter mit SV-Handbuch? • Kühlschrank in der Teeküche des DGB-Hauses reinigen! • Verbleib KrSV-/SSV-Übersichtskarte? Neue (stabilere) anfertigen lassen?! 	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
3	Termine	<p>Es gibt ein Problem bei der Betreuung der Vulkaneifel, da Basti am Mittwoch nicht da ist.</p> <p>Wir sollten uns für NRW anmelden ;-)</p>	<p>KrSV Vulkaneifel Mittwoch, kann wer hin? (Klara)</p> <p>Klara fragt Sebastian S. / Pablo bzgl. Ortsbesichtigung 52. LSK</p>	
4	Stand d. Betreuung der Kr-/SSVen	<p>Wir besprechen die Probleme in den Kreisen und Städten. In vielen KrSV/SSVen gab es nach der LSK noch kein Treffen, das muss dringend geändert werden!</p> <p>Wir merken an, dass die Förderschulen oft noch keine SV-Struktur haben oder nicht an den Kreis- und Stadt-SV-Sitzungen teilnehmen können. Da müssen wir etwas machen. Delegierte „ausschließen“ wollen wir natürlich nicht, vielmehr müssen wir die Fsen fördern.</p> <p>Vor wichtigen überregionalen Sitzungen (SKVoKo, LSK) müssen wir die Delis unbedingt direkt anschreiben.</p> <p>Betreuende Lehrkraft für SchülerInnen der Förderschulen;</p> <p>Alle Menschen sollen Tagungsorte incl. den zugehörigen AnsprechpartnerInnen ihrer KrSVen und SSVen an die GF schicken.</p>	<ul style="list-style-type: none"> ➔ Kreise und Städte unbedingt einladen!!! ➔ Niklas schreibt den Brief für die Förderschulen bis 25.03.11 ➔ Infos sammeln und an GF schicken ➔ Basti soll Leon wegen KrSV-BIT anfragen; ➔ Lina: Alzey-Worms einladen, Ludwigshafen/Rheinpfalz kontaktieren; ➔ Klara schreibt Sebastian Graf wegen Kreis Kaiserslautern + SSV Kaiserslautern; ➔ Klara fragt Kim KrSV Kusel; ➔ Basti unterstützt Niki beim Einladen. 	
5	Verteilung KrSV-Südwestpfalz, SSV Pirmasens, SSV Zweibrücken	<p>Alex+Berna übernehmen KrSV Südwestpfalz und SSV Pirmasens;</p> <p>Basti hat Lea wegen der SSV Zweibrücken angefragt</p>	<ul style="list-style-type: none"> ➔ Basti schreibt, wenn Lea antwortet 	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
6	52. LSK (+Klausur)	<p>Wir diskutieren über das Thema der nächsten LSK, die nun endgültig in Diez stattfinden wird.</p> <p>Wir diskutieren laaaaaange über verschiedene Themen und stimmen ab. Das Thema der nächsten LSK ist „Politische Bildung an Schulen“</p> <p>Das Motto soll „Schreib 52 Mal: Ich soll kritisch denken!“</p> <p>Bild (für Charlet): Überschrift „Schreib 52 Mal:“ darunter: Bart Simpson schreibt (gut lesbar) an die Tafel: Ich soll kritisch denken.“</p> <p>Wir einigen uns darauf, dass wir die Klausur im Haus Schönecken in der Eifel abhalten werden.</p>	Niki, Lina und Niklas schreiben Leitantrag für die 52. LSK	<p>Religion & Integration Ja 4;</p> <p>Verhältnis Schülis/LehrerInnen Ja 0;</p> <p>Pol. Bildung in den Schulen Ja 5;</p>
7	Sommercamp	Am Samstag, den 19.3. wird im DGB-Haus ein SoCa-Orga-Treffen. Dort werden wir die Plakate designen, damit sie noch rechtzeitig zum GLSV-Versand wieder da sind.		SoCa-Orga-Treffen am Samstag, den 19.3.
8	GLSV-Versand	Termin bleibt: 2-3.04.2011 Versand am 4.04.2011	→ Die Gremien müssen bis zum Versand alles fertig haben	
9	Feedback SKVoKo	<p>Zu wenig Vorstände der KrSVen un der SSVen anwesend.</p> <p>→ Vorher die Delis direkt anschreiben!</p> <p>Bessere Kommunikation im Vornherein, damit der Ablauf, vor allem am Anfang, besser funktioniert.</p> <p>Workshopzeit muss genauer festgelegt werden, damit allen klar ist, wie lange die Workshops dauern dürfen. Diesmal waren wir zu sehr im Verzug.</p> <p>Die Mühle eignet sich gut für zukünftige Klausuren, Tagungen etc.</p> <p>Feedback und LAG ausgefallen;</p> <p>→ Beim nächsten Mal unbedingt noch machen.</p> <p>Zukunftswerkstatt schlecht geplant, die Absprachen sollten noch einmal durchgegangen werden, damit alle wissen, was zu tun ist.</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
10	Pause	Wir machen 20 Minuten Pause.		
11	Gespräch mit Doris Ahnen/Vera Reiß	Wir wollen beim Ministerium erst nach den Landtagswahlen nachfragen. Niklas schreibt dann den/die ZuständigeN an. Wir überlegen uns, welche Themen wir ansprechen wollen (siehe rechts). Die Abstimmung ergibt: Wir wollen vor allem das Problem an den Realschulen+ (Mobbing, Realschul-Hauptschul-Verhältnis) und den Tag der SchülerInnenrechte ansprechen.		Wir stimmen über die Themen ab: Tag der SchülerInnenrechte: 6 MSS-Reform: 4 Verwaltungsvorschrift: 0 Realschule+: 4 Verhalten RektorInnen gegenüber Funkis: 0 GLSV-Prozess: 2 ➔ Stichwahl: Realschule+: 5 MSS-Reform: 3
12	Zusammenarbeit mit dem LEB	Sebastian erzählt vom Gespräch mit dem Landeselterbeirat. Es gibt das Problem, dass wir einen Beschluss haben, nach dem wir nicht mit dem LEB zusammenarbeiten, solange er sein Selbstverständnis nicht ändert.	➔ Basti hält weiterhin Kontakt mit dem LEB. Wenn eine Kooperation möglich ist, sagt er bescheid.	
13	Neue LaVoMis & BuDelis ab April	Wir entscheiden uns dafür, zunächst auf der LSK wählen zu lassen, da das demokratischer ist. Sollte diese nicht beschlussfähig sein, kann der LA die Empfehlungen der LSK nachwählen.		
14	Infomail	Wir sprechen kurz darüber, was noch für die Infomail getan werden muss.		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
15	Parkplatz	<ul style="list-style-type: none"> – Verwaltungsvorschrift: Die Verwaltungsvorschrift ist bereits überarbeitet, dennoch wollen sich Klara und Basti noch einmal damit beschäftigen. – Bildungsserver: SchülerInnen auf Bildungsserver nicht erfolgreich bearbeitet. Sollen uns an NRW orientieren und mit drei Leuten überarbeiten und besprechen. Treffen dazu war produktiv und interessant. Niklas bündelt Meinungen und inhaltliche Punkte der Funkis. – SV-Tipp: Wir beraten uns zum Thema des neuen SV-Tipps. Vorschläge sind: Abstimmung: Migration Multikulti Moderation/Methodik Mündigkeit Multimedia – UN: Aktionstage mit dem Thema Nachhaltigkeit finden auch in diesem Jahr wieder statt. Sie sollen in die nächste Infomail – Webseite: Feedback: Die Webseite ist teilweise unübersichtlich und zu voll. Wir sollten uns einmal zusammensetzen und über die Inhalte der Website nachdenken. – SV-Handbuch: Wir wollen das SV-Handbuch aufgrund des finanziellen aufwandes nicht drucken, sondern auf CD pressen und dann Online/Digital in einem buchähnlichen Format veröffentlichen. 	<p>Patrick: VV an Basti/Klara</p> <p>Alle: Kritik/Vorschläge an Niklas</p> <p>Basti: UN-Info an Klara schicken.</p> <p>Alle: Webseite anschauen und Kritik an Basti schicken.</p>	<p>Migration:</p> <p>Multikulti: /</p> <p>Moderation/Methodik: /</p> <p>Mündigkeit: 7</p> <p>→ Der neue SV-Tipp wird zum Thema „Mündigkeit“ geschrieben.</p> <p>→ Arbeitsgruppe bilden bzw. Private Treffen mit Interessierten</p>

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<ul style="list-style-type: none"> – Fahrtkosten: Wir diskutieren über die Erstattung der Fahrtkosten. Wir erwähnen dabei, dass die Autoanreise zwar erlaubt ist, die Anreise mit dem ÖPNV jedoch aus ökologischen und manchmal auch finanziellen Gründen sinnvoller ist. – Landesjugendhilfeausschuss: Wir sind in dieses Gremium integriert, aber werden nicht konkret benannt! – Verantwortlichkeiten: Wir sollten für jeden Arbeitsbereich ausdrücklich eineN HauptverantwortlicheN bestimmen. – Karte: Die alte Karte ist leider schon recht marode, wir könnten eine neue gebrauchen. Diese sollte dann langlebiger sein als die Alte ;-). Wir wollen eine Rolle zum markieren der Herkunftsorte von Flyeralarm für die Karte. 	<p>Klara: Sich einsetzen für eine namentliche Benennung im Landesjugendhilfeausschuss</p>	<p>Rolle: Dafür: 5</p> <p>Plakat: Dafür: 1</p>
16	Feedback	Wir machen ein Feedback		

Ende: 18:20 Uhr

Wortprotokoll:

Sebastian W.: „Öhm, beim Wortprotokoll, muss ich da alles aufschreiben, was ihr sagt, oder nur die Ergebnisse?“

Niki: „Ich finde, wenn wir schon auf etwas Bezug nehmen, dann muss der Bezug auch so gewählt sein, dass er sich auf etwas bezieht.“